

EL DIA

Diario de la mañana

DIRECTOR, FRANCISCO ALPIZAR

AÑO IV

SAN JOSÉ, SÁBADO 27 DE AGOSTO DE 1904

NUM. 1.139

CERVECERIA



CERVEZA NEGRA MARCA ESTRELLA

Best Stout Porter

“La Buenaventura”

Conocido establecimiento de abarrotes y licores

SE HA TRASLADADO

frente al Parque Central en la esquina diagonal á la Botica Francesa, lo que avisa á sus favorecedores.

En el mismo establecimiento se encuentra en depósito todos los artículos que fabrica don Eloy González como son: puros y cigarrillos de todas clases; harina de maíz, gofio y café molido, todo se vende al precio de fabrica. También se desea en alquiler un buen billar.

HOTEL FRANCES

— DE —

Francisco Carranza

25 varas de la estación del ferrocarril

ESPARTA

Desde hace tiempo que es conocido este famoso Hotel.— Cuartos cómodos é higiénicos. Mesa excelente.— Servicio especial.— Trato esmerado de su propietario.

El propietario se encargará de la conducción del equipaje de los viajeros sin cobrarles remuneración alguna.

Precios sin competencia

n.º 6. | 904.

TODO BARATO

Se hacen

camisas á la medida

para hombres y niño

En casa de Eduardo Maroto

100 varas al Sur del Puente de la Fábrica.

Compro una máquina de coser “Singer”, usada

Se reciben órdenes en la tienda de Menardo Iglesias, ó dirigirse á la casilla 499.

EL DIA

Oficinas é Imprenta:
Calle 20, Norte, número 133, 40 varas al Norte del Correo.

ADMINISTRADOR,
José Joaquín García

OBSERVACIONES

Este periódico se publica todos los días con excepción de los siguientes á los festivos.

Circula en la mañana y las oficinas permanecen abiertas hasta las 10 ó 11 de la noche.

Los trabajos de colaboradores y corresponsales serán revisados, corregidos ó rechazados por la Dirección, cuando lo estime conveniente.

Las correspondencias muy extensas ó que no traten de asuntos de interés público no se admitirán, así como tampoco artículos violentos ó ataques personales quien quiera que sea la persona á que se dirijan. En la sección “Comunicados” se publicará todo lo que revista interés particular.

Los originales de todo trabajo, especialmente los comunicados deberán ser firmados para el efecto de la ley.

No se devuelven originales.

TARIFA

Suscripción mensual... C. 1-00
Número suelto... 0-05
atrasado... 0-10
Avisos y comunicados á precios bajos y convencionales.

Lotes! Lotes!

de terreno para edificar, en uno de los mejores puntos de la ciudad, á orillas de calles anchas y magníficamente macadamizadas se venden A PRECIOS DE SITUACION y con comodidades para el pago. PUEDEN SUMINISTRARSE, á la vez, los materiales para edificar, hacerse planos y presupuestos y dirigir las obras sin mayor costo. Ahora que se nota reacción marcada en la vida económica hay que aprovechar la ocasión. Informes: casilla n.º 539.

Ladrillo y materiales de construcción

El señor don Arnoldo Lang queda encargado de las ventas de nuestro ladrillo común de construcción. Dirigirse á su oficina, Avenida Central Este, frente al Banco Anglo Costarricense.

Para los demás materiales, como petatiello, ladrillos perforados, tejas de barro, corrientes y onduladas, etc. etc., dirigirse á la casa de

Tournon & Ca.

La Relojería Suiza

— DE —

ALCIDES CHAPATTE

situada en la esquina y en los bajos del Hotel Internacional, tiene á la orden de sus distinguidos favorecedores un verdadero surtido de novedades en los ramos de joyería y relojería.

Anillos y piedras preciosas de todas clases y precios. Relojes para hombres desde 3 colones. Preciosos relojes para señora entre los que actualmente hay unos bellísimos á 40 colones.

No hay que olvidar que lo que esta casa vende lo garantiza.

J. J. MENDOZA

Pintor y tapizador de casas

AVENIDA CENTRAL, OESTE, 50 varas antes de la Cárcel

SAN JOSE, COSTA RICA

LA CONFIANZA

—CASA DE PRESTAMOS—

Avisa al público que por renuncia hecha de la patente de prestamista, ha clausurado el negocio y por consiguiente no hace operaciones de empeño ni de prórroga.

Al mismo tiempo hace saber que los días 8 y 10 de Octubre del corriente año, de una á cinco de la tarde y en el local de la referida casa de préstamos se procederá al remate de las prendas que no se hayan retirado.

San José, agosto 24 de 1904.

Por poder de M. Botrel, AGUSTIN SOLA

ELIXIR DE COCA ELIXIR

En la Cantina Francesa de don ANSELMO LAPORTE se vende el ELIXIR DE COCA, legitimo del Perú.

Este elixir es un magnífico tónico, de excelente sabor y de muy buenas condiciones saludables.

Enfermedades DE LOS OJOS

Enfermedades DE LOS PÁRPADOS

POMADA ANTI-OPHTALMICA

de la **VJUDA FARNIER**

Esta POMADA, conocida desde el año de 1754, conquistó y conserva el primer lugar en la terapéutica ocular. Su virtud fué reconocida, en 1807, por un Decreto especial fundado en un informe de la Escuela de Medicina de París.

Un siglo de experiencias favorables ha demostrado su eficacia hasta contra la OPALENTA PURULENTA de los Niños, la OPALENTA EPILEPTICA y MÍTICA. — Es infalible en buen éxito en las OPALENTAS CRONICAS.

En las farmacias de la firma puesta al margen.

Depósito general en TRIVIERS (Dorogna), Francia en la casa de THEULIER

En Costa-Rica: D. don Panfilo Valverde y en todas las principales farmacias.

Qué respuesta!

El Redactor de "La Prensa Libre" no ha contestado todavía nuestro editorial de antea-
deyer. Se limita, como era de
esperarse, á imitar como un mo-
no á "La República," reprodu-
ciendo en este caso el viejo y
manoseado cliché de Ivanhoe,
caballo de batalla de los apósto-
les flojos del periodismo.

¡Nada más tiene que decir-
nos el señor Brenes Mesén?
Triste cosa y pobre, paupérrima
respuesta la que nos ha du-
do! Creímos encontraros con
valeroso campeón en frente, pe-
ro el señor Brenes Mesén huye,
huye lejos, porque las verdades
nuestras le amilanian.

Así son estos hombres de la
regeneración política. No hay
en ellos ni siquiera la firmeza
de una convicción bien susten-
tada.

Pero, en fin, está bien. Ya
el señor Brenes Mesén sabe que
le cobraremos, á alto tipo, los
ataques injustificados que diri-
ja al Gobierno.

A ciertos periodistas más les
valdría "estar duermes" ó ser
"perros mudos en la casa de
Israel" como dijo don Ricardo
Jiménez.

NOTAS

En el Variedades

Juanita Lasauca
SU BENEFICIO

Antes de anoche á las 8½ tu-
vo lugar en el Variedades un
verdadero acontecimiento tea-
tral; era el beneficio de Juanita
Lasauca, la simpática artista de
la Sociedad Lírico-Dramática
Nacional; el teatro estaba adorna-
do con banderolas, escudos,
flores, cortinajes, etc. etc., y la
concurriencia que deseaba pre-
senciar el éxito de la beneficia-
da, y de contribuir con su
aplauo á la mayor lucidez de la
función, era selecta y numerosa.
No había ni un palco ni una lu-
neta desocupados.

A la hora señalada la orques-
ta tocó el himno nacional en
honor del señor Presidente de
la República y de su familia que
se encontraban en su palco; las
notas de nuestro canto fueron
escuchadas por señoras y caba-
lleros, de pie.

Acto continuo dió principio
la función, subiendo á escena
"La Mari Juana", pieza en que
estuvo perfectamente caracte-
rizada la Lasauca.

El orden del programa anun-
ciaba "La Travera" en segundo
término, y "El Cabo Primero"
por último, pero á última hora
fué invertido el orden.

Por demás está decir que la
beneficiada, Medina, Barrot,
Hine, Couraúlé, Esquivel y se-
ñorita Jiménez estuvieron bien,
muy bien.

La Lasauca recibió varios re-
galos, muchísimas flores, la mar
de palomas castellanas y aplau-
sos.

El éxito artístico y pecunia-
rio alcanzado por Juanita, fué
halagador y nosotros nos com-
placemos en felicitarla.

Por telegrafo

El sarampion en Poas

De San Pedro—á "El Día"

Casa José Murillo un caso sa-
rampión. Informaré.—S. de Esc.

Sección Cablegráfica

La guerra Ruso-Japonesa

San Petersburgo, 25.—Con-
tinúa sin cesar el bombardeo de
Puerto Arturo, pero sin resul-
tados materiales, debido á que
las baterías japonesas están de-
masiado lejos de la plaza para
concentrar el fuego. De Vladiv-
ostock avisan que se está des-
plegando gran actividad en la
reparación de los cruceros Ros-
sia y Gromoboi. El trabajo es-
tá llevándose á cabo bajo la
dirección personal del Almiran-
te Skridloff. El manifiesto im-
perial ocupa 12 columnas de la
Gaceta Oficial. Queda abolido
el castigo corporal de los alde-
nos y de soldados y marineros
de la real armada; cancela las
tasas rezagadas; establece un
fondo para el socorro de las vi-
udas y huérfanos de la tropa que
mueran en la guerra; perdona á
aquellos oficiales que se casa-
ron sin permiso; rebaja la mitad
de las sentencias ordinarias de
convictos y á 14 años las de
prisión perpétua; recomienda
también clemencia en el caso
de los reos políticos; se dedica
la suma de 3.000.000 de marcos
al fondo para socorrer á los po-
bres de Finlandia y se concede
amnistía á los finlandeses destre-
rados

Tokio, 25.—Los cazatorpede-
ros rusos chocaron anoche con
minas submarinas á la entrada
de Puerto Arturo. Se ignora
los nombres de ellos y el núme-
ro de tripulantes que perecie-
ron. Pronto se verificará el as-
alto final. Centenares de ca-
ñones japoneses continúan vo-
mitando un fuego destructor so-
bre la ciudad Puerto y sobre las
líneas de fortalezas y trincheras
como preparativo para el asalto
por la infantería. Es muy evi-
dente que ha sido debilitada y
parcialmente penetrada la línea
rusa en la vecindad de Itzshan.
Las fortalezas y las enteras de-
fensas rusas inmediatas al puer-
to están al alcance de la artille-
ría japonesa. Continúa muy ri-
guroso el fuego de los fuertes
rusos. La lista de muertos ja-
poneses será terriblemente au-
mentada antes que caigan éstos.
La dirección del ataque japonés
dá la impresión de que caerán
primero las defensas situadas á
cada lado de la ciudad y que la
última lucha tendrá lugar en
Liao Ihsihin. Permanecen ce-
rradas las vías de información
oficial japonesas. Lo único que
ha publicado es la noticia del
choque con una mina submarina
del acorazado de combate
Sebastopol, y el bombardeo de
las fortalezas por el crucero ja-
ponés "Nischin Rashga". Se
cree que por ambas partes las
pérdidas han sido terribles. No
cabe duda que el total del nú-
mero de bajas hará del sitio de
Puerto Arturo la más sangrien-
ta lucha desde la batalla de Se-
dán. Los japoneses tienen su-
prema confianza en el resultado
del sitio por todas partes, el
pueblo está adornando sus casas,
construyendo arcos triunfales y

astas de bandera para celebrar
la victoria.

Shanghai, 25.—Anoche se re-
cibió orden del Ministro ruso
en Pekin de desarmar el Askold
y Grozovoi. Esta orden ya se
cumplió. El día de ayer se se-
ñaló por mucha inquietud en los
círculos oficiales. Primero se
dió orden de que los navíos po-
dían permanecer 4 días. En-
tonces se entablaron negociacio-
nes para conseguir otros cuatro
días de plazo. Esta solicitud se
presentó con persistencia por el
Ministro ruso en Pekin; pero el
Gobierno chino negó absoluta-
mente concedérselo. De allí se
recibió una orden de apresurar
las reparaciones y de despachar
los navíos á los que se conside-
raba la muerte segura el domi-
ngo próximo. Daba lástima de
abyecta angustia con que la tri-
pulación del Askold recibió esta
noticia. Desde el principio los
oficiales y tripulantes aconseja-
ron el desarmamiento pero el
Ministro en Pekin no les escu-
chaba. Ayer los gerentes del
Muelle notificaron á los oficiales
rusos de que sería imposible re-
parar el casco del Askold pa-
ra el domingo. Cruzáronse en
seguida muchos telegramas en-
tre ésta y Pekin y por fin se re-
cibió orden de desmantenar los
dos navíos bajo la supervigilan-
cia de los oficiales de la Aduana
chinos.

Washington, 25.—La Secre-
taria de Estado ha recibido
aviso de que el Taotai de Shan-
ghai ha concedido á los navíos
rusos hasta el 28 del presente
mes para concluir las reparacio-
nes.

San Petersburgo, 25.—Los
diarios de esta extienden la en-
horabuena á la abolición del
castigo corporal, pues se consi-
dera la más importante conce-
sión que contiene el úkase. El
Ruso saluda la abolición del
grande mal; de aquí en adelante
no se podrá estigmatizar la Ru-
sia como la tierra de Knout.
Dice el Novos Vregmia que la
abolición del castigo corporal
en el ejército y la armada no es
sino justo y debido reconoci-
miento del heroísmo desplegado
por la tropa en Lejano Oriente.

París, 25.—Hay razón para creer
que se acordará desarmar volun-
tariamente el Askold y Grozovoi, sur-
to en el puerto de Shanghai, y tam-
bién el crucero Diana que está en el
puerto de Shaigou. Esto se hará
primeramente á fin de evitar com-
plicaciones internacionales. Tendrá
el efecto de quitar fuertes unidades
de la potencia rusa, pero los jefes
creen que esto será compensado por
la evitada de la posibilidad de cap-
tura de dichos navíos por los ja-
poneses. Avisan los últimos despa-
chos de Shaigou que contrario á los
anuncios anteriores, el Diana hálla-
se muy averiado. Tiene un gran
hoyo en la parte sumergida y otras
averías. Se necesitarán varias se-
manas para componerlo. El Diana
permanecerá en Shaigou durante la
guerra. Avisa un despacho de San
Petersburgo para Le Temps, que
serán desarmados el Askold, Groz-
vói y Diana, si el Japón se compromete
con las potencias de no inten-
tar apresarlos.

Chefú, 25.—De fuente fidedigna
se sabe que el crucero japonés Uss-
hin Kasuga bombardeó y apagó el
fuego de las fortalezas situadas al
Este del Cerro de Oro.

San Petersburgo, 25.—En la iglesia
del palacio de Petershoff reunióse ayer
una notable concurrencia de diplomá-

ticos cortesanos, estadistas, generales
y almirantes con motivo del bautizo
del heredero del trono de Rusia. El
Bebé se llevó de la quinta Alejandra
hasta la iglesia en un carruaje de oro
tirado por seis pares de caballos tan
blancos como la leche. Este vehículo
se ocupa exclusivamente para bautizos
imperiales. No asistieron al bautizo
sus magestades el Emperador y Em-
peratriz por ser prohibido por la igle-
sia ortodoxa la asistencia de los padres
á tales funciones. Alexie se llevó á la
pila acompañado del príncipe Enrique
de Prusia y el príncipe Luz de Bat-
temberg, en representación de los pa-
drinos el Emperador Guillermo y el
Rey Eduardo y por la madrina la Em-
peratriz viuda. Después de oíarlo,
el Metropolitano sumergió al infante
completamente en la pila de agua ben-
dita. En otras circunstancias se hu-
biera celebrado el bautizo con banquete,
pero debido á la guerra se acordó
renunciar esta función. Concluido el
bautizo se publicó el úkase de Czar
que se preparó para celebrar el naci-
miento de un hijo varón. Este úkase
concede muchos privilegios al pueblo
ruso y trata de conciliar á los irlande-
ses. El siguiente mensaje precede al
decreto:

"Por la voluntad de Dios, Nos Czar
Autócrata de todas las Rusias, Czar
de Polonia, Gran Duque de Finlandia
etc. etc., anunciamos á nuestros fieles
súbditos, hoy día del bautizo de nues-
tro hijo el heredero Gran Duque
Alexi Nichoalevitch, siguiendo las su-
gestiones de nuestro corazón, volva-
mos las miradas hacia la gran familia
del Imperio y á pesar de la gran lucha
nacional, le conferimos con el más
profundo y sincero gusto algunos do-
nes de nuestro real favor á fin de que
sus goces sean mayores."

Otros cables

Berlín, 25.—Se ha resuelto
enviar otros 800 hombres al
Africa Suroeste alemana, pues
creen los jefes militares que se-
rá necesario tener una gran
fuerza en la colonia por espacio
de 2 años.

Londres, 25.—Comandante
de la Escuadra del N. Atlántico
y Antillas ha sido nombrado el
Vice Almirante Bosanquet en
lugar del Vice Almirante Sir
Archibald Douglas á quien se
ha nombrado Comandante en
Jefe de Portsmouth en lugar
del Almirante Fisher.

Ciudad Mejico, 25.—Documentos
oficiales que se publicaron hoy de-
muestran que en la cuestión que
hubo con Guatemala á consecuencia
de la invasión por soldados guate-
maltecos de la Legación mejicana
en la capital de Guatemala, si el
Gobierno de esta no hubiera cedido
á última hora, hubiera acontecido
una rotura de las relaciones diplo-
máticas. Al principio el Gobierno
de Guatemala negó los hechos, á pe-
sar de que el incidente fué presen-
ciado por los miembros de la familia
del Ministro Godoy. La demanda
por una explicación y la debida re-
paración, se contestaron de un mo-
do vacilante. Finalmente el señor
Godoy presentó al Ministro de Re-
laciones Exteriores Barrios una no-
ta que contenía la siguiente frase:
"Por última vez y en virtud de ins-
trucciones especiales recibidas de
mi Gobierno insisto en la satisfac-
ción de acuerdo con las condiciones
demandadas, etc."; esta enérgica no-
ta consiguió el objeto deseado, pues
el Ministro Barrios inmediatamente
dió la contestación acompañada del
aviso de que el oficial que mandaba
la escolta que violó la Legación, ha-
bía sido sentenciado á cuatro meses
de presidio. El Gobierno de Méjico
ya considera el incidente cerrado.

Corresponsales

De Alajuela

El 21 de los corrientes se ins-
taló en esta ciudad el Centro
Social, idea encabezada y lle-
vada á término por los señores
don Jaime Granados, don An-
tonio Arroyo, don Manuel Ar-
dón J., don José J. Sibaja y
don Mariano Padilla G., todos
jóvenes entusiastas y de nuestra
sociedad.

Concurrió á dicha instalación
un grupo lujoso y escogido de
nuestros caballeros, como don
Ramón Cabezas, Gobernador de
la provincia, don Franco Saborío,
Comandante de esta Plaza,
don Luis Castaing A., Dr. don
Vicente Lachner, don Jaime
Granados, don Rodolfo Ardón,
don Pompilio Ruiz, don José
Figueredo, don Jesús M. Var-
gas, don Aristides Agüero, don
Jesús Barquero, don Alberto
Calvo, don Jaime González, don
Julio Solera, don Joaquín Siba-
ja, don Ricardo Alfaro, don An-
tonio Arroyo, don Manuel Ar-
dón J., don Teófilo Chavarría,
don Jesús Ocaña, don Cipriano
Ardón, don José J. Sibaja, don
Juan Sibaja, don Leoncio Mar-
tínez, don Carlos Echeverría,
don Ramón Lombardo, don Au-
gusto Oreamuno y otros caba-
lleros más que no recordamos.

En esa reunión se declaró a-
bierto al servicio el Centro, se
aprobaron los estatutos, obra de
meritorio trabajo, y se nombró
la Directiva, quedando instala-
da así:

Presidente	Don Luis Castaing A.
Vicepresidente	„ José J. Sibaja.
Secretario	„ Aristides Agüero.
Prosecretario	„ Juan Sibaja S.
Tesorero	„ Franco Saborío.
Vocal	„ Ramón Cabezas.
„	„ José Figueredo.
„	„ Jaime Granados.
„	„ Manuel Ardón J.
„	„ Pompilio Ruiz.

El local estaba arreglado con
sencillez y seriedad, traslucién-
dose en él los esfuerzos de la
Comisión Organizadora y el en-
tusiasmo con que la idea fué
acogida por nuestros hombres
progresistas.

El Centro Social será un lu-
gar donde se disfrutará de toda
clase de diversiones cultas y se
jugarán los juegos permitidos
por nuestras leyes. Será el si-
tio donde iremos á pasar los ho-
ras que nuestros trabajos nos
dejen libres, charlando y divir-
tiéndonos amistosamente en u-
nión de nuestros amigos.

Dicho centro además de pro-
porcionar la manera de pa-
sar ratos agradables, tiene
en mira unificar los elementos
de esta ciudad, hoy divididos,
y formar una sola familia que se
interese por el mejor bien de
esta localidad. Felicitamos sin-
ceramente á la Sociedad en ge-
neral y en particular á los jóve-
nes iniciadores de tan buena
obra cuya falta se hacía ya sen-
tir.

UN SOCIO.

26 de agosto de 1904.

Tijeretazos

ESTADOS UNIDOS

Una escuadra americana com-
puesta de los acorazados Kear-
sarge, Iowa, Alabama y Maine
y los cruceros Olympia, Cleve-
land y Baltimore, partieron del

Gran Fábrica de Muebles

MOVIDA ELECTRICAMENTE

Almacén y Venta de Muebles

JORCE MORALES BEJARANO

Cuesta de Moras, casa No. 531

Un calzado que vuela



POR QUE?

POR SU FORMA — POR SU CLASE
POR SU PRECIO

PORQUE SE MANDA A TODAS PARTES LIBRE DE GASTOS

Artavia, en San Jose.

puerto de Nueva York con rumbo á Europa visitando en su camino San Juan de Puerto Rico.

—Dicen de Washington que en el Departamento de Estado se recibió el siguiente telegrama, sin firma: "Una asamblea de 2,000 personas transmite á ese Gobierno los ecos de los sufrimientos de los armenios, suplicando, en nombre de la humanidad, que los Estados Unidos intervengan enérgicamente para terminar los horrores que pesan sobre este pobre pueblo.

—El Presidente de los Estados Unidos ha hecho publicar una disposición que prohíbe á los individuos que ocupan cargo ó empleo oficial, hacer ninguna clase de demostraciones que puedan calificarse de simpatías por uno de ambos contendientes en la guerra ruso-japonesa para que así se demuestre la neutralidad de esta nación.

—Dice el periódico el *Journal*, de Nueva York, que el noventa por ciento de los barredores de calles de esta ciudad que caen enfermos, resultan padecer de tuberculosis, debido á los gérmenes que al escupir arrojan á la vía pública los atacados de esa terrible dolencia, gérmenes que los pobres barredores traigan en el polvo que aspiran ejerciendo el oficio. El mencionado diario pide la creación de una ley que prohíba escupir en las calles.

—En aguas de Jersey (E. U.) fué pescado en los primeros días de mayo un esturión ó sollo que puede decirse gigante. Medía próximamente 12 pies de largo con un peso de 460 libras. Se calcula que mil hombres podían alimentarse en una comida con la cantidad de carne de este pez monstruo.

—El doctor J. Charles, de Chicago, exige \$ 2,000 de honorarios por la asistencia médica que prestó dos días á una víctima del incendio ocurrido en el teatro Iroinois, niño de corta edad, que al fin murió hijo del capitalista William E. Doe. Los tribunales entienden en este asunto, pues el padre del muerto no muestra disposiciones

de pagar tan exorbitante cantidad luego de haber perdido el hijo.

—Según comunica al Departamento de Estado de Washington Mr. Holloway, cónsul general en Halifax, se han descubierto en Quebec depósitos minerales que contienen el tan famoso radium. En territorio de Charlevoix, á 18 millas de Murray Bay, hallóse una mina de mica blanca de la que se extrae radium y óxido de urania. De estos yacimientos de mica encuéntranse muchos en Quebec, al este de Ontario, y se ha formado una compañía para explotarlos en la próxima estación veraniega.

—Entre las maravillas exhibidas en la Exposición de San Luis, cuéntase el *reflector eléctrico parlante*. Descubiertas las propiedades telefónicas de los rayos de la luz eléctrica, que son conductores de la palabra del mismo modo que el alambre, en aquel certamen de los más modernos descubrimientos se demuestra esta verdad científica, admirándose cómo la voz humana puede ser oída á distancia siendo su conductor un rayo de luz.

—El Rev. William B. Leach, pastor de una iglesia metodista de Chicago, censurando en un sermón los clubs de mujeres ha dicho que esos centros sólo sirven para destruir el carácter de la mujer y la vida del hogar, pues en ellos las asociadas se distraen bebiendo, fumando y jugando á las cartas, desde juegos inocentes hasta los prohibidos por la ley. Añadió que tal manera de familiarizarse con los vicios del hombre llegará á constituir una raza de mujeres degeneradas. Dijo también el predicador metodista, que una hora de trabajo en la cocina ó de costura, en la propia casa, es de mucha más utilidad que algunas semanas de asistencia á escuelas de costureras ó cocineras. Concluyó asegurando que los clubs femeninos eran causa de la mayoría de los divorcios.

—Dícese que en el Estado de Utah se han descubierto recientemente abundantes yacimientos del nuevo mineral llamado

radium. También se asegura que en los manantiales de aguas termales del Estado de Arkansas se han encontrado depósitos del precioso mineral, que se creyó tan escaso. Con estos hallazgos y otros que, sin duda, seguirán en distintas partes del mundo, se modificará en mucho el precio del radium. La libra vale ahora 400,000 pesos.

—En Westchester, Estado de Nueva York, se ha constituido una sociedad de señoras para formar una liga nacional contra el uso de los cigarrillos en los menores de edad. Esta liga pedirá al Congreso que vote una ley severa para restringir la venta de cigarrillos y de bebidas á los niños y hasta de dulces confeccionados con brandy. Nada se dice de si pedirán también que á la dicha ley se adicione la prohibición absoluta de vender bebidas alcohólicas á las mujeres, para evitar espectáculos poco edificantes en lugares públicos, lo que sería también una petición muy acertada.

—Según el censo estadístico para el impuesto de contribuciones en la ciudad de Nueva York durante el actual período económico, el capital que ha de tributar está valorado del modo siguiente:

Riqueza que representa la propiedad nacional.....	\$ 4,589,966,384
Riqueza que representan los bienes inmuebles.....	„ 4,798,355,759

Total que representan ambas propiedades.. \$ 9,388,311,173

En el año anterior las mismas partidas estuvieron representadas por \$ 4,480,805,156 y \$ 4,516,366,501 respectivamente, lo que demuestra un aumento de riqueza que asciende á \$ 271,978,299.

—Del periódico argentino *Corrientes*:

“La industria americana ha tenido tan portentoso desarrollo en estos últimos diez años, que á pesar de las tres mil millas que separan á los Estados Unidos de la Vieja Europa, ha llegado á inundar sus mercados, y lo que es más sorprendente, los de aquellas naciones que parecían más invulnerables, como Alemania é Inglaterra. Europa entera busca con afán las máquinas y herramientas americanas. Los productos de ferretería yankee se propagan por todo el mundo, y las máquinas agrícolas de la Unión sirven de modelo á los constructores europeos, y hasta el acero transformado en carriles clava en el suelo lo inglés un “Iori” industrial. Los grandes industriales americanos, para economizar los fletes y derechos de aduana, establecen en suelo extranjero sucursales de sus poderosas industrias, trayéndose sus máquinas, sus operarios y sus ingenieros. Singer fabrica sus máquinas de coser en Glasgow; la Niles Bemet Pond Co., sus herramientas en Berlín; Bobcock & Wilcock, sus calderas en Inglaterra y Alemania, y lo que es peor todavía, que el gobierno inglés compra en América las

máquinas para sus arsenales y los puentes para sus colonias y el Midial Railway de la misma nación acaba de recibir 80 locomotoras americanas á las 10 semanas de haber firmado el pedido.

Hechos tan elocuentes no pudieron menos de llamar la atención de los ingleses, y el año pasado el periódico más sesudo y de más circulación en el mundo industrial, *El Engineering*, abrió una información titulada *American Competition*, para que las eminencias industriales de ambos países expusieran su opinión acerca de la gigantesca lucha entablada entre Inglaterra y los Estados Unidos para la conquista de mercados. En dicha información tomaron parte ingenieros, industriales y profesores de escuelas técnicas, tan eminentes como Potter, Higgins, Howell, Lamson, Kent, Barnes y otros no menos renombrados; y americanos é ingleses estuvieron acordes—salvo con raras excepciones—en reconocer la preponderancia de los Estados Unidos.”

Hechos y dichos

Activamente

continúan los peones municipales arreglando la Avenida Central. Antes de un mes estará completamente compuesta esa importante vía.

Prisionero

era conducido ayer por un gendarme del orden, un granuja que con dificultad contará diez años.

Los comerciantes,

hacendados, abogados y todo hombre de negocios debe saber que el Administrador de este periódico tiene encargo de conseguir empleo para una persona apta para regentar cualquier escritorio, finca, mostrador, etc., pues es competente, tiene innumerables referencias y no exige gran salario.

Ayer

hubo bastante movimiento en el Mercado de esta ciudad; los artículos de principal consumo tuvieron precios aceptables y hubo abundancia de ellos.

En la

tarde de ayer el Ilustrísimo señor obispo Junguito hizo una visita al señor Presidente de la República.

Mañana

publicaremos otro capítulo sobre el tema “La Muerte de la Nación” publicado en el n.º correspondiente al domingo 14 de este mes.

Su autor es nuestro amigo A. de Lanuza, quien nos dijo que trataría de meterse dentro del estilo de Claudio Gaultier pero sin pretensión alguna de su parte.

Aún

desocupan su rato muchos chicos para situarse en el Mercado á hacer “caídas de ojos” y á servir de estorbo.

En el Nacional

tendrá lugar hoy la función

anunciada á beneficio del monumento de Pío Viquez; se pondrán en escena las siguientes piezas: El Bateo, “Agua Mansa,” y Maria de los Angeles.

Alberto Herrera P.

Arrastrado por circunstancias afortunadas de que no pueden librarse los que nacieron con adverso sino, Alberto se dirigió hace algún tiempo á la costa atlántica en busca de colocación en qué ganar la vida. Fué dado de alta como guarda en el piquete que ordenó situar el Gobierno en Gandoca y allí presa de las fiebres murió el lunes 22 del corriente.

Deja una viuda y varios niños.

Enviamos á su familia nuestro sincero pésame.

En cartago

falleció ayer el señor don Antonio Aymerich, padre de nuestro estimado amigo don Federico Aymerich, de quien hacemos nuestro el pesar que le agobia por tan triste suceso. Que tenga resignación el amigo y su estimada familia.

Gran sorpresa

recibirá el público que asista esta noche á la función que se dará en el Teatro Nacional.

El espectáculo tendrá un número agregado á última hora, que no se nos ha querido revelar para mayor satisfacción de la concurrencia.

Teatro Nacional

Gran función de gala

PARA HOY SÁBADO 27

—María de los Angeles.

El Bateo

Agua Mansa—

Magnífico decorado.

Restaurante La “Arona”

Unica casa para comer y cenar bien; confortables comedores reservados para familias.

Aseo.

Una persona

formal, con muy buenas aptitudes para oficinista ó dependiente de comercio, con excelente letra, magnificas referencias y larga práctica, desea conseguir empleo en esta ciudad ó en cualquier otra parte. Sueldo módico. Informará el Administrador de este Diario.

CURIOSIDADES

—Las plumas de oro se fabricaron por primera vez en el año de 1840.

—En el Acuario Real de San Petersburgo se encuentran pescados vivos que han estado allí en exhibición durante 150 años.

—La armada naval europea ocupa 300.000 hombres.

—Durante cada hora del día se despeñan en la catarata del Niágara cien millones de toneladas de agua.

—En la Gran Bretaña hay 900.000 adultos que no saben leer ni escribir.

FRANCISCO ALPIZAR A. AGRIMENSOR PUBLICO

Avisa á sus antiguos favorecedores y á las demás personas que quieran ocuparlo que nuevamente se hace cargo de todos los trabajos relativos á su profesión. Ordenes en la oficina de EL DIA.

Fuerza hidráulica. En esta ciudad, junto al Río Torres, SE VENDE Ó ALQUILA un vasto local de dos pisos con fuerza hidráulica de 15 á 18 CABALLOS DE FUERZA. Informes en la casa de

Tournon & Co.

GANGA

Se vende una cómoda casa, situada en Richmond, frente á la plaza, á cincuenta varas de la línea del Tranvía y á doscientas de la Sabana.

Estando muy próxima á la ciudad, presenta todas las ventajas de una casa de campo.

Para pormenores, informarán en la casa n° 247 de la calle 17 Norte.

Oficina de tierras

Anexa á la de "El Día"

PLANOS
de todos los terrenos medidos de la República.

DATOS
ó informes sobre tierras, caminos, veredas, ríos, bosques, poblaciones, fincas, productos, etc., etc.

MEDIDAS
nivelaciones, particiones, peritajes, copias de planos, reducción y ampliación de los mismos.

PLANOS
y presupuestos de edificios, acueductos, puentes, etc.

AGENCIA

para la compra, venta y arrendamiento de terrenos, fincas y propiedades urbanas.

← PRACTICA DE DIEZ AÑOS —
—BUENAS RECOMENDACIONES— →

TARIFA REDUCIDA

POR ₡ 60-00
se alquila una casa situada 100 varas al Norte del Mercado. Es esquinera y aparente para establecimiento de comercio. Infermarán en la casa número 247, Calle 17, Norte.

AVISO
Se vende un lote de terreno de 30 varas de frente por 50 de fondo situado en la calle de la Sabana frente á la pulpería "La Nueva York" barrio de San Francisco de Mata Redonda. Dicho terreno tiene servicio de agua y enfrente de él pasa el Tranvía. Es bueno para edificar ya sean varias casas pequeñas para alquiler, ó dos grandes. Informará en la Administración de este periódico.

José Joaquín García

Para bailes, serenatas, paseos, banquetes, etc. hay un bien organizado sexteto en esta ciudad que complace á quienes lo ocupan. Su repertorio es grande, variadísimo y escogido. También, si el interesado lo desea, se arregla quinteto, cuarteto ó terceto. Informes en la oficina de EL DIA. Apartado N° 539.

Carpinterí y Ebanistería

—DE—

JOSÉ ARAYA QUESADA

Frente al Parque de la Dolorosa

Cuenta este taller con buenos operarios y con materiales de primera.

Especialidad en trabajos de torno



DE EL DIA

Salvador C. Jirón

Ofrece sus servicios en el ramo de Talabartería. Garantiza su trabajo en estilos diversos, aseo, duración y prontitud. Especialidades en monturas inglesas, francesas, americanas y al estilo del país; también ofrece á los hacendados albardas de campo, y cualquier trabajo de su ramo que tengan á bien encomendarle. Dirección: esquina de "La Cabaña," bajos de la casa de doña Mariana Fernández.

Este taller está listo para ejecutar toda clase de trabajos, desde los pequeños como tarjetas, recibos, hojas sueltas hasta los más grandes, como carteles y periódicos.

Los trabajos que se encomienden de puntos situados fuera de la capital, serán ejecutados con la debida corrección y enviados por correo.

Las Juntas de Educación, las Municipalidades y demás Corporaciones serán servidas con especialidad.

NO OLVIDARSE

que deseamos tomar en arrendamiento una máquina de escribir, preferimos "Smith Premier." Administración de EL DIA.

¿Desea usted

arreglar su casa, cambiar un piso, hacer un baño, poner un filtro, colocar una chimenea, enlozar un patio, entapizar una sala, arreglar sus muebles ó hacerlos nuevos? ¿Necesita Ud. algún trabajo de herrería, carpintería, fontanería, etc., etc.? ¿Quiere hacerlo Ud. bien y económicamente? Pues diríjase á

LA NUEVA YORK

—DE—

RAFAEL FONSECA CALVO

150 varas al Sur de "La Violeta" Allí, además, se hacen magníficos excusados portátiles, según el sistema ensayado por la Municipalidad con magníficos resultados, de todos tamaños y diversos pero bajos precios.

Aviso

La conocida casa de GASTON CASTEX, que se ocupa de la venta de objetos religiosos y de lujo, se está trasladando dos puertas hacia el Este del local que ocupaba, ó sea frente al Almacén Nacional Escolar. Ha tenido que agrandar más el local para dar cabida á multitud de mercaderías llegadas últimamente. Como novedad especial han llegado casquillos de cristal con confites, propios para escolares.

Gran rebaja de precios

SOLARES

para edificar, bien situados y á precios módicos tiene encargo de vender

MANUEL CORONADO

43, Avenida Central, O.

27.5. 904

Francisco de la Paz C.

AGRIMENSOR PUBLICO

Despacho: Casa del Licenciado don Luis Castro Ureña. Calle 22, Sur, cien varas al Norte del ex-Museo Nacional.

UNA FINCA pequeña, ó un terreno de tres dedores de esta Ciudad, especialmente al Norte ó al Este se toma en arrendamiento por largo tiempo. Se quiere para establecer hortalizas y cultivos similares.

Dirigirse á P.K. al apartado n. 539.

Manuel Argüello de Vars

ABOGADO

Oficina: Frente al Almacén de Pagés y hermanos.

Enrique Roger

Pintor, Decorador y Escenógrafo

Se encarga de toda clase de trabajos concernientes al ramo, Especialidad en letreros. Imitaciones de maderas y mármoles. Se encarga también de trabajos dentro y fuera de la Capital.

Recibe órdenes en la Pastelería de don A. Laporte y en la Administración de este periódico.

Aviso

EN SAN ANTONIO DE BELEN



Se vende una casa grande, cómoda, con agua en el interior y situada en la calle real, no lejos de la plaza. Sobre precio y condiciones informará en la misma casa

MARIA J. v. DE CORONADO

Agosto 1o 1904.

UN PIANO! UN PIANO! UN PIANO!

de buena marca, con muy buenas voces, que con un pequeño arreglo puede convertirse en un magnífico instrumento, se vende casi regalado. Dirigirse á la casilla número 539.